

Andelma

Año VI • Número 16
Cieza, Junio 2008

Boletín Informativo del Centro de Estudios Históricos Fray Pasqual Salmerón



Cieza recupera sus privilegios



SUMARIO

Presentación	3	
Oficios de frontera	4	
Pascual Santos López		
<i>El plus bell catalanesc del món</i>	14	
José Luis Tudela Camacho María del Carmen Salmerón Vázquez		
<i>2008, año dedicado a la memoria de Saavedra Fajardo</i>	17	
Manuela Caballero González		
PAISAJES URBANOS		
<i>El colegio de la Divina Pastora de Cieza</i>	18	
Antonio Ballesteros Baldrich		
LA VITRINA		
<i>Una jarrita de vidrio siyasí</i>	20	
Raul Sánchez Lucas		
NOTICIAS DE AYER		
10 / Septiembre / 1899		
"La Voz de Cieza" Héroe Ciezano		
17 / Septiembre / 1899		
Folletín de "La Voz de Cieza"		
Glorias de España. El destacamento de Baler (historia del sitio)		21
Manuela Caballero González		
<i>Una canoa con mucha caña</i>	30	
Loli Olivares García Antonio León Más Gómez		
<i>Premoniciones de un Naufragio</i>	32	
Francisco Fidel Escobar Guio		
PUBLICACIONES - PRESENTACIONES		
<i>Intercambio de Publicaciones</i>	34	
Pascual Santos López		
<i>El casco antiguo de Cieza</i>	34	
Redacción		
NOTICIAS - ACTIVIDADES		
<i>Los Privilegios rodados de Cieza</i>	35	
Remedios Sancho Alguacil		
<i>Historia de la Muy noble y Muy leal, hoy Excelentísima Ciudad de Cieza: tomo III</i>	35	
Pascual Gómez Yuste		

NUESTRA PORTADA



Foto del facsimil de uno de los privilegios editados por el Ayuntamiento de Cieza

Andelma

Boletín informativo
Junio 2008 - Nº 16

Edita:
Centro de Estudios Históricos
Fray Pasqual Salmerón

Dirección:
Manuela Caballero González

Consejo de redacción:
José Luis Tudela Camacho
M^a del Carmen Salmerón Vázquez
María Teruel Juliá
Antonio Ballesteros Baldrich

Colaboradores:
Pascual Santos López
Raul Sánchez Lucas
Loli Olivares García
Antonio León Más Gómez
Francisco Fidel Escobar Guio
Pascual Gómez Yuste

Sede:
Museo de Siyása
C/ San Sebastián, nº 17
Apartado de Correos 357
fraypascual@hotmail.com
30530 CIEZA (Murcia)

Presidente:
Joaquín Salmerón Juan

Vicepresidente:
Antonio Ballesteros Baldrich

Secretaria:
Manuela Caballero González

Tesorera:
M^a Carmen Salmerón Vázquez

Vocales:
Nuria Lorente García
María Teruel Juliá
Pascual Santos López
Remedios Sancho Alguacil
José Luis Tudela Camacho

Déposito Legal: MU - 985 - 2002

ISSN: 1579-7805

Imprime: Gráficas Cieza

La dirección de Andelma no se hace responsable ni partícipe de las opiniones de nuestros colaboradores



presentación



Campo de los Mártires ¿prisión de cautivos de Cieza la desdichada?

“Colina opuesta a la de la Alhambra, donde estuvo el Monasterio de este nombre, y que los árabes llamaban “Ahabul” y los cristianos “Corral de los Cautivos”, por existir allí numerosos silos labrados en la tierra para aprovisionamiento de la fortaleza, por el rey Alhamar, y en los cuales se dice que cuando los reyes de Granada no eran tan poderosos, encerraban los vecinos su pan para tenerlo más seguro y después lo hicieron prisión de cristianos cautivos para encerrarlos de noche y retenerlos de día cuando no los llevaban a trabajar.

Un viajero alemán que visitó Granada en 1494, refiere que en este campo existían 14 hondas y enormes mazmorras abiertas en la misma roca, a las que se entra por estrechísimo portillo, capaz cada una de ellas para doscientos prisioneros, y agrega que en alguna ocasión, llegó a haber en Granada hasta 7.000 cristianos cautivos, distribuidos entre esta y otras cárceles, de los cuales muchos sucumbieron de hambre durante el sitio de la ciudad, y cuando ésta se tomó eran tan pocos los supervivientes, que sólo 1.500 fueron entregados al rey al tiempo de entrar en ella.

Del Monasterio de los Mártires, y por un sendero lateral, a las Torres Bermejas (así llamadas por el color rojizo de sus muros), fortaleza avanzada del recinto granadino, gemela de la Alcazaba y una de las primeras defensas militares de la vieja “Garnata” (primitiva denominación de Granada).”

Guía sobre la Alhambra de Antonio Gallego Burín.